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武汉市主城区A050513、A050514管理
单元局部用地（天街片一期B2地块及三期
和平里）控制性详细规划导则修改公示

根据江汉区人民政府申请，拟对其辖
区内A050513、A050514管理单元局部用地
（天街片一期 B2 地块及三期和平里）控制
性详细规划导则进行修改。现根据住房
和城乡建设部《城市、镇控制性详细规划
编制审批办法》《武汉市控制性详细规划
管理规定》等相关规定，将本次控制性详
细规划导则修改内容进行公示，具体内容
如下：

A050513、A050514 管理单元范围东南
至沿河大道，西靠友谊南路，北抵民权路，
总用地面积约 69.41 公顷（以实测面积为
准，下同）。调整后，居住用地增加 5.30 公
顷，公共管理与公共服务设施用地增加0.60
公顷，绿地与广场用地增加0.03公顷；商业
服务业设施用地减少 5.65 公顷，道路与交
通设施用地减少0.28公顷。

天街片一期B2地块由商业用地、商务
用地、公园绿地调整为居住用地、公园绿
地；天街片三期和平里由商务用地、公园绿

地调整为商务用地、居住用地、公园绿地；
大兴路北侧商办地块由商业用地调整为居
住用地、小学用地。调整勤劳一街东段道
路线型以顺接天街片规划垂江公共通道，
宽度不变，由此带来道路两侧商务用地、居
住用地的局部调整。天街片三期和平里原
规划 15 米宽垂江支路及 15 米宽公共通道
调整为 6 米宽公共通道及 10 米宽公共通
道，取消天街片三期和平里原规划顺江步
行街。（详见武汉市自然资源和城乡建设局
官方网站zrzyhgh.wuhan.gov.cn）

公示反映方式：有关单位或个人对该
项目审批有任何意见或建议的，可在公示
期间通过以下方式向武汉市江汉区自然资
源和城乡建设局反映。

1.网上留言：gtghj.wuhan.gov.cn/gsly
679785.html

2.电子邮箱：zrjianghan123@126.com
3.信件寄往“武汉市江汉区自然资源和

城乡建设局（武汉市台北一路82号）”（请注
明“规划公示”字样），邮编：430010。

武汉市江汉区自然资源和城乡建设局
2024年12月6日

武汉市主城区A050513、A050514管理单元局部用地
（天街片一期B2地块及三期和平里）控制性详细规划导则修改公示汉正街皮具箱包商会党支部书记周乐喜：

消防安全共同缔造 市场转型路在脚下

武汉华中暨济商城位于汉正街核心商圈，聚集
了200余家皮具箱包行业的经营户。这里曾是全国
闻名的皮具服装批发集散地。本期“党建引领 融
合赋能”汉正街两新组织访谈走进暨济商城，听周乐
喜讲述汉正街皮具箱包商会党支部的故事。

周乐喜是湖南人，20世纪80年代来到武汉，从走
街串巷的小买卖做起，1993年在汉正街正式“落户”

经营皮具。
伴随着汉正街的几次升级改造，周乐喜和汉正街皮

具箱包商会的成员们切身体验了时代的变迁。周乐喜
介绍，最开始，商户们大多摆地摊卖皮具箱包；后来，为响
应入室经营号召，大家逐步搬进皮具箱包城内，经营范围
也从售卖仿品杂牌升级为品牌代理。在汉正街二次创
业时期，商户们纷纷将门面迁至暨济商城。“这里交通便
利、仓储环境更合适，我们一待就是18年。”商户回忆说。

经过多年运营，曾经气派的暨济商城也成了设施
老化的“旧”市场，2023年被定为“武汉市消防隐患重点
单位”，开启了消防安全整改的步伐。周乐喜认为，安
全大于天，整改势在必行。当年3月，召开了暨济商城
消防整改促进会，“汉正街皮具箱包商会党支部联合商
会迅速成立消防专班，研究整改方案”，周乐喜介绍。

经测算，商城整改维修资金共需240万元，其中
170万元要靠市场商户自筹。周乐喜说：“消防专班
迎难而上，连续召开协调会32次，并深入市场与业主

沟通。经过半年努力，整改方案终于得到了商户们
的理解和配合。”

随着消防整改工作稳步推进，暨济商城原有的配电
室、消防栓、风机、消防管等均按照规范完成改造。周乐
喜表示：“消防设施改善后，消防管理不能放松，应责任
到人。在汉正街皮具箱包商会党支部号召下，组建了党
员志愿巡逻队，发现问题及时上报，确保商城安全。”

市场转型，是汉正街长远的发展方向。周乐喜
说：“勇往直前，路在脚下。在党支部和商会引导下，
暨济商城一至三楼商户正整体规划、提档升级。同
时，部分商户尝试电商直播，通过线上线下相结合，
使箱包经营数据不断增长。”

党建引领 融合赋能

汉正街两新组织访谈

周乐喜。

12月5日是国际志愿者日，“长江日报社
区行 共同缔造办实事”暨社区读者节活动走
进青山区青山镇街道石化社区，多个职能部
门有问即答、有诉即办。

当日上午，在“长江日报社区行”舞台上，
石化社区唯依时装队指导老师冯慧珍和 23
名队员手捧闪亮的光球展示新排演的时装秀

《我心不忘》。高校青年志愿者、企业退休职
工、居民代表带来手语舞、京剧、太极扇、柔力
球、民族舞等才艺展示。18岁的陈子恒从荆
州来武汉读大学，他和11名同学到石化社区
做志愿者。“长江曙光”应急救护志愿服务队、

“爱心帮帮团”、“晨绘”文化志愿服务队的志
愿者现场分享在家门口做好事、共同缔造美
好家园的故事。

石化社区凝聚多方力量，由“独唱”向“合
唱”转变，在实效中营造“家”的味道。3个月
前，居民黄师傅反映楼栋灭火器存在即将过
期、损坏等问题。社区联合多方力量共筑消
防安全防线，促“平安相伴”项目落地落实。
武石化第一生活小区、第二生活小区的 129
个门栋 240 个楼道消防灭火器完成灌粉维
护，部分缺损点位换上了新购的 32 个灭火
器。一个月前，松动变形的过塑钢丝晒衣绳
更新了680米，6根晒衣架得到修理。截至目

前，石化社区内拥有新能源汽车充电桩 16
个，新增电动自行车集中充电接口22个。

“石油的炼化过程”3D打印模型是什么
样子？如何和居民生活循环链接，做好“门户
焕新”？“政企校社”如何共建家门口的沉浸式
科普园地？武汉石油化工厂综合管理部部长

邓云清在现场分享了共建中缔造“合”的成
效。围绕石化社区“一老一少”，武汉科技大
学化学与化工学院党委书记刘抗强介绍，一
年来，学院先后组织师生党员260余人次在
社区开展科普、社区学堂、低碳减排等活动，
把教育、文化、专业资源等优势有效融合到社

区工作中。
石化社区党委书记许鸿波表示，以“邻里

议事会”为平台，社区邀请党员居民代表商议
微改造项目，参与项目全过程。社区还引导
辖区11家共建单位结合自身特色和优势，对
照居民需求清单，认领共同缔造实事项目44
个。石化社区将借助“长江日报社区行”活
动，围绕居民“急难愁盼”问题，促进社区建设
发展。

活动现场，武汉市国家保密局工作人员
进行普法宣传，内容涵盖网络安全、大数据与
保密管理、数字货币等方方面面。

现场还开展了义诊活动。武钢第二职工
医院的医生们热情地为60多名居民测血糖、
测血压，提供疾病诊断、健康咨询等服务。该
院城市癌症早诊早治项目受到关注。该项目
是国家惠民工程，经风险评估的各类高危人
群（45岁至74岁武汉常住户籍居民）可预约
到武钢第二职工医院免费筛查癌症（肺癌、肝
癌、乳腺癌、上消化道癌、结直肠癌）。

中国电信工作人员免费提供手机贴膜服
务，并演示智慧家庭产品等。在德韩口腔医
院服务区，十余名居民排队咨询口腔健康问
题。完美（中国）有限公司湖北分公司工作人
员则提供健康体检、美肤测试等咨询服务。
居民叶文望老人喜获特等奖——一张品牌功
能型床垫，社区工作人员帮老人把奖品搬到
二楼家中。

（金雯 管菁）

潮涌长江迎风起舞

“长江日报社区行”走进石化社区

居民代表全程参与微改造项目

石化社区志愿者们表演手语舞《国家》。 喻志勇 摄
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“羡慕！我也想体验这样的
上课模式。”“非常有意义！”最近，

我分享的一次中国古代文学史户外课程体
验引起不少网友的兴趣。

我是一名大一学生，就读于武汉大学
中国语言文学类专业。上周四，阳光明媚、
空气清新，在其他学生都向教学楼方向走
去的时候，我和同学们却反向而行，前往珞
珈山。没错，我们要在山里上中国古代文
学史读书汇报交流课。

老师带着我们沿路来到珞珈山顶。正
当同学们都有些好奇时，老师开口了：“先
秦至两汉时期，道家崇尚自然，讲究‘天人
合一’，《逍遥游》中推崇心灵的自由解放；
儒家虽然更强调入世，但同样注重修身养
性，孔子曾言‘知者乐水，仁者乐山’。我们
武汉大学继承了中国古代书院依山而建、
重视自然教育的传统。建校130 多年来，
学校多次被翻新，很多原址已经不在了，但
唯一没变的是这座珞珈山。过去，许多伟
大的人物都踏上过这片土地。今天，我让
大家来这里交流，是想让大家跟随先人的
脚步感受寄情山水、悟道自然的心境。”

第一次以这种特别的方式上课，我们都
来了精神。几十名同学在一块大石头前围
成半圆，老师站在中间听大家轮流发言。可
能是环境让大家格外放松，也可能是受到了
某种鼓舞，大家的表现都特别好，畅所欲言、
各抒己见。我们从《山海经》里的奇幻世界
聊到《战国策》的独特写法，从《诗经》里的爱
情故事谈到《古诗十九首》里朴实而真切的
情感……不同于平时在教室里上课，在这
里，我们沐浴着冬日的暖阳，呼吸着山野的
空气，仿佛脚下生出了和历史连接的脉络，
与古人在丰富的精神世界里一起驰骋。

大家在山顶一起谈古论今、开怀畅聊，
这画面不由得让我联想到“子路、曾皙、冉
有、公西华侍坐”，孔子带着他的学生一起畅谈理想。我
想，那群学生当时也都是意气风发的青年吧。

这堂课带给我的意义不止于知识层面，更激励我去追
寻自己的梦想。那么，我的梦想之旅就从珞珈山开始吧。

——大武汉客户端网友@杨仙瑶

古风雅韵
晴川阁景区里，一名姑娘穿着汉服，身姿翩然，表情

灵动。当她抛起竹球时，我赶紧抓拍下这一幕。
——大武汉客户端网友@李玉汉 摄

（长江日报记者张颖惠整理）

我已经迫不及待想去家附近的楚望台遗址
公园打卡了，不仅可以欣赏美丽的银杏风景，还能

感受城市深厚的历史文化底蕴。这个周末天气不错，走起！
——大武汉客户端网友@小鹿 点评《最佳观赏期

来了！武汉新解锁两处银杏“顶流”》

网友@杨仙瑶和同学们在珞珈山上中国古代文学
史读书汇报交流课。

长江日报讯（记者尹勤兵）天还没有大
亮，市政路灯却已熄灭，孩子上学途中只能摸
黑前行。12月4日，市民钟女士通过武汉城
市留言板向长江日报《拍“板”》栏目反映此
事，希望能调整路灯熄灭时间。当地有关部
门将熄灯时间延后25分钟后表示，下一步将
通过科技手段优化路灯开关方式。

钟女士家住江夏区雅居乐花园一期，
每天送孩子上学，要赶在 6 时 40 分前在江
夏大道与庙山一路交叉口等校车。据其观
察，庙山一路一带的市政路灯每天清晨 6
时 35 分就熄灭了，路上一片漆黑。钟女士
和孩子只能摸黑前行，视线严重受阻。形
成鲜明对比的是，路边一所高校围墙路灯
还是亮的。

钟女士称，该路段路边植被茂盛，路上车
辆和来往的人较多，存在很大的安全隐患。
她希望能推迟庙山一路路灯熄灭时间，为早

起的家长、学生、赶路人照亮道路。
12 月 5 日上午，江夏经济开发区庙山

高新技术产业园相关负责人称，进入冬季
后，夜长日短，加上该路段两旁大树茂盛，
导致光线不足。“为满足市民出行需求，我
们已经把这一路段的路灯熄灭时间延长到
早晨7时。”

这位负责人介绍，目前，江夏区主干道上
的路灯开关统一通过路灯经纬控制器调节。
这种路灯可以根据一年四季的变化规律，结
合地球自转和绕太阳公转，计算出该地区的

日出、日落时间，并可以通过网络远程修正调
整开关时间。

不同的是，江夏区庙山地区的次干道
及支路市政路灯目前依然沿用人工设置
定时方式开关。虽然基本可以满足日常
需求，但无法做到精准调控，有时难免疏
漏，从而导致市民经常投诉、维护人员频
繁作业。

据介绍，注意到这一情况后，江夏区有关
部门正有意通过技术手段对路灯进行设施优
化，以彻底解决问题。

家长反映清晨摸黑等校车

路灯延时熄灭 照亮上学路

■讲述人：蔡建平

我叫蔡建平，今年62岁，家住汉口鄱阳
街。退休后，我买了一条柴犬。吃饭、出门、
睡觉，这条狗都是我的“小尾巴”，天天跟着我。

2023年1月10日，我和妻子牵着这条狗
去江汉路逛街。试鞋时，我没注意松了绳，它
不见了。找了一下午，午饭、晚饭都没吃，天
黑后还是找不到它，我只好去上海街派出所
报警。

我找出两年前给小狗办的全套证件，当
晚值班的上海街派出所副所长胡魁志看了后
带着民警和辅警查看监控录像近2个小时，
涉及100多个探头，才指着一个画面说：“小
狗被一对男女牵走了。”

“他们会不会是故意偷狗？”我和妻子都
疑惑。胡魁志又根据画面分析给我们听：“那
对男女的神态举止和来去路线都很普通，应
该是以为小狗找不到主人了才牵走的。”

快到晚上 10 时了，听说我们一直没吃
饭，胡魁志催我们先休息，并承诺“一定尽全
力找”。当晚，我什么也吃不下，勉强躺下，一
个通宵没怎么睡。我心想：“小狗这一晚过得
怎么样呢？是不是和我一样煎熬？”

那天离春节只有12天。从春节前到春
节后，上海街派出所辅警程雨枫给我打了好
几个电话告知进展：那对男女去了前进五路，
但江汉路附近人太多、岔路多，短时间内找不
到小狗。

我不敢看手机里小狗的照片，也刻意不
跟妻子谈与小狗有关的话题。我知道，丢狗

的时间越长，找回的希望就越小。
2 月份的一天，胡魁志打来电话问我：

“有个给狗找主人的信息，照片很像你家小
狗，就在兰陵路。你有空来认一认？”我说还
要一阵子才能到，胡魁志说他先去看看。没
一会儿，他告诉我，那条狗已经被主人领走
了。我的心情就像坐过山车，冒了点苗头的
希望又没了。

3月15日傍晚，程雨枫的电话来得很突

然：“我们找到你家小狗了！”我和妻子半信半
疑：“已经过去65天了，真找回来了吗？”

见我发着高烧、浑身剧痛还强撑着要穿
衣服去派出所，妻子当即拦住我：“我先去看
看。如果真是我们家小狗，我待会儿就把它
带回来。”

病中的我迷迷糊糊躺着，但一直惦记着
听响动。突然，我家大门的锁响了。一阵爪
子在地板上跑动的声音近了，我睁眼一看是

我家小狗的大脸。它叫得急切，不停地舔我
的脸。我像哄孩子一样伸手摸它，它就趴在
我的胸前不肯走，似乎在怪我怎么没早点找
到它。

妻子笑眯眯地告诉我，派出所民警找到
了牵走我家小狗的人。对方一直没找到小狗
的主人，就边养边找，直到民警上门把它接回
派出所。

我通体舒畅，病也像好了一大半。很快，
我又回到每天带着“小尾巴”的退休生活。

其实，小狗走丢的65天里，我和妻子逐
渐放弃了希望，但多亏了上海街派出所民警
和辅警一直没放弃，才成全了我们的“老有
所乐”。

（长江日报记者夏奕 通讯员杨槐柳 唐
时杰 谢婷整理）

（《我和我的派出所》专栏电子邮箱为
1019458868@qq.com，欢迎您来分享故
事。）

【画像】 上海街派出所

上海街派出所位于汉口历史风貌区，辖
区面积1.3平方公里，共有7个社区，实有人
口5.1万余人，年均接警量10500余起。

辖区有武汉中共中央机关旧址、八七会
议会址、宋庆龄汉口旧居等历史建筑130余
栋，巴公房子、黎黄陂路等近年来成为武汉热
门旅游地，年均接待游客超过1000万人次。

上海街派出所建设“文旅哨兵”品牌，3
年来共帮助居民、游客寻回遗失物品2200余
件，调处各类矛盾纠纷2700余起。2024年以
来，上海街派出所发案率同比下降22%，破案
率同比上升15%。

爱犬走丢65天，派出所帮我找回

蔡建平与自家小狗在一起。 长江日报记者夏奕 摄


